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「越前市スポーツ施設再配置計画（素案）」に関するパブリック・コメント結果 

案件名 越前市スポーツ施設再配置計画（素案）について 

実施期間 平成２５年１２月１６日（月）～平成２６年１月１６日（木）まで 

趣旨  平成 30 年には福井国体が開催され、本市はフェンシング、軟式野球、

ソフトテニス、ソフトボールの競技会場地となることが内定しており、

それぞれの競技会場として運営にふさわしい施設を備える必要がありま

す。本計画は、人口減少など地域社会の動向を見据えつつ、スポーツ施

設の今後のあり方を整理し、スポーツ施設の配置の最適化を図ることに

よる効率的で効果的な運営・維持管理を実現するための計画です。 

意見提出者数 

（件数） 

51 人（103 件） 

 40 代 50 代 60 代 70 代 80 代 未記入 合計 

男性 1（3）  2（5）  1（2） 40（79） 44（89） 

女性 1（1） 1（1）  1（2）  4（10） 7（14） 

合計 2（4） 1（1） 2（5） 1（2） 1（2） 44（89） 51（103）  

意見に対する回答 以下のとおり 

 

No 
年齢 

性別 

該当する箇

所 
ご意見の要旨（原文） 越前市の回答 

１ 70 代 

女性 

計画の対象 

 

・中央公園内のスポーツ施設は郊

外にまとめて作るべき。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・菊人形会場は、村国山のふもと

で開催し、自然と一体化した美し

い形にしてほしい。 

・計画の対象は、広域的な運動

用に供する武生中央公園や徒歩

範囲内の身近な家久スポーツ公

園など主に都市公園内に整備さ

れた31のスポーツ施設を対象に

策定しています。 

 従いまして、適切な位置に効

率的に配置され、都市機能が十

分に発揮できる公園内への再配

置計画として策定されていま

す。 

・整備の方針として、菊人形会

場と共存できる空間の形成を目

指しており、武生中央公園にお

いても紅葉の美しい樹種や花や

香りを楽しむことの出来る樹種
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を多く用い、四季折々に変化を

楽しめるよう配慮します。 

２ 80 代 

男性 

計画の対象 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後の展望 

・東京オリンピックではスポーツ

施設が集中している。いたずらに

利益性、車の弱者を忘れ行政の支

配都合の計画は再考すべき。 

 

 

 

 

 

 

 

・各有識者による懇話会、考える

会との意見集約の結果は、行政の

責任をアリバイ造りで可否して結

果は、行政ペースで終結しようと

することは、将来に禍根を残す。

知恵を出す、市民に耳を傾けるチ

ャンスである。良識ある判断を 

・計画の対象は、広域的な運動

用に供する武生中央公園や徒歩

範囲内の身近な家久スポーツ公

園など主に都市公園内に整備さ

れた31のスポーツ施設を対象に

策定しています。 

 従いまして、適切な位置に効

率的に配置され、都市機能が十

分に発揮できる公園内への再配

置計画として策定されていま

す。 

・本計画については、各種団体

の要望や懇話会などを開催し、

情報公開や情報共有を行い、市

民参画のもと合意形成を行い策

定しております。 

３ 40 代 

男子 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

 

 

 

 

 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

 

 

 

・中央公園テニスコートの増面を

お願いします（管理棟を含む、更

衣室、シャワー室の再整備をお願

いいたします）。 

 

 

 

 

 

・東運動公園テニス場のサーフェ

ス（面）を砂入り人工芝仕様に変

更して下さい 

 

 

 

 

・武生中央公園庭球場は、福井

国体の競技会場として、コート

(8 面）の改修等の整備を行いま

す。また、国体等大きな大会の

開催時の練習用テニスコート（4

面）も確保する計画です。これ

らは、平成 26 年度の早期に総合

的な評価や関係団体との合意形

成を進め着手します。 

・国体開催施設以外のスポーツ

施設の再配置や整備について

は、前期５年間の実施計画にお

いて、総合的な評価や関係団体

と合意形成を進め、国体後の５

年間でスポーツ振興や有効利用

など、様々な観点から総合的に
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用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

 

 

 

・東運動公園テニス場の増面（+４

～８面）をお願いします。 

 

 

 

 

検討し見直し後に着手する予定

となっています。 

・国体開催施設以外のスポーツ

施設の再配置や整備について

は、前期５年間の実施計画にお

いて、総合的な評価や関係団体

と合意形成を進め、国体後の５

年間でスポーツ振興や有効利用

など、様々な観点から総合的に

検討し見直し後に着手する予定

となっています。 

４ 40 代 

女性 

実施プログ

ラム 

・新体育館建設について、サブ体

育館、ロッカールーム更衣室、シ

ャワールーム、会議室、研修室、

冷暖房完備合宿等宿泊にも対応で

きるようトレーニング室、和室、

調理室等もあるとよい。競技強化

練習にも対応できる施設になると

よい。 

・市総合体育館（仮称）につき

ましては、平成 25 年度の基本設

計や平成26年度の実施設計の中

で仕様を具体化してまいりま

す。 

５ 

 

 

男性 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・土日・祝日にテニスコートを利

用したいが、大会等で、一般利用

が出来ない状況です。それを解消

する為に、コート面数を増やして

頂きたいです。希望は１６面。少

なくとも１２面に。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・武生中央公園庭球場は、福井

国体の競技会場として、コート

(8 面）の改修等の整備を行いま

す。また、国体等大きな大会の

開催時の練習用テニスコート（4

面）も確保する計画です。その

他の庭球場は、地域バランス、

利用状況等を踏まえ、最適配置

する方針であります。 

 国体開催施設以外のスポーツ

施設の再配置や整備について

は、前期５年間の実施計画にお

いて、総合的な評価や関係団体

と合意形成を進め、国体後の５

年間でスポーツ振興や有効利用

など、様々な観点から総合的に

検討し見直し後に着手する予定
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計画の対象 

 

 

 

 

 

 

 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

 

用途別の方

向性 

 

・学生の大会・練習試合等の利用

を控えてほしい。学生は学校の施

設を利用していただきたいです。 

 ジュニア育成の目的には、将来

の競技者を増やす点もあるでしょ

うが、結局社会人になってからの

利用環境が無くなってしまって

は、全く意味がありません。 

・利用頻度の低いプール等は、利

用頻度の高い競技へ再編成して頂

きたいです。 

 

 

・屋根付きコートがあれば、雨天

時での大会実施が可能になる。 

となっています。 

・計画の対象は、広域的な運動

用に供する武生中央公園や徒歩

範囲内の身近な家久スポーツ公

園など主に都市公園内に整備さ

れた31スポーツ施設を対象に策

定しています。 

 大人から子どもまで誰でも気

軽に利用できる施設です。 

・通年で利用可能な家久スポー

ツ公園温水プール、武生中央公

園水泳場の長水路（50ｍ）は維

持し幼児プールについては、規

模を縮小する計画であります。 

・屋根付きコートについては、

現在、整備の予定はありません。 

６  

男性 

実施プログ

ラム 

・市営体育館を利用していますが、

今回の素案では、サブ体育館（ア

ップ用・練習用）が無い。熱望し

ます。ランニングコースがあれば、

一般利用も増えると思う。 

・市総合体育館（仮称）につき

ましては、平成 25 年度の基本設

計や平成26年度の実施設計の中

で仕様を具体化してまいりま

す。 

7 60 代 

男性 

実施プログ

ラム 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・当市のスポーツ施設は他の市町

と比較しても施設数は恵まれてい

ると思う。しかし、個々の施設を

見ると、中途半端な広さで使い勝

手の悪い施設が多いように思いま

す。他の市町の施設を利用する方

も多いようです。 
・一流選手の試合・競技を見るこ

ともスポーツであり、大切なこと

だと思います。一流選手のプレー

を見ることで、スポーツ推進プラ

ンのスポーツ実施率向上にも繋が

ります。そこで、今回のスボーツ

施設再配置計画において、古くな

った施設は統廃合し、各用途別に

・前期５年間の実施計画におい

て、総合的な評価や関係団体と

合意形成を進め、国体後の５年

間でスポーツ振興や有効利用な

ど、様々な観点から総合的に検

討し見直し後に着手する予定と

なっています。 

・プロスポーツや全国規模の大

会の招致は、スポーツの一つの

楽しみである「観るスポーツ」

の機会拡大ばかりでなく、経済

効果や交流など地域活性化に繋

がると考えられます。これから

も、平成２４年度に策定した「市

スポーツ推進プラン」に基づき、



 
 
様式２（計画用） 

 5

 

 

 

 

 

 

 

 

計画の対象 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

実施プログ

ラム 

ベターでなくベストの施設(下記
計画参照=総合体育館・サッカー
場・テニスコート等)を建設し、毎
年、全国大会やプロスポーツの大

会・J リーグの試合を開催出来る
ようにすると人も集まり、越前市

の活性化や魅力を総合的に高める

ことにもなります。 
・スポーツ施設の建設に当たって

は、利用しやすく使い勝手の良い

施設にするべきです。また、建設

場所の選定も大切な要因と思いま

す。立派な公園を造っても、越前

市の公園とは思わない方が多くい

ます。新サッカー場もそうならな

いように、お願いしたいものです。

 
 
 
（１）複合体育館    

１階 50m プール(年間通して使

用 )・サブアリーナ・武道場 

多目的ホール・トレーニングルー

ム           

２階 メインアリーナ・ランニン

グコース・客席付き 

(体育館・武道場・屋内競技場・水

泳場を含めた施設にする) 

（２）サッカー場    

J２リーグの開催が出来るような

施設にメインスタンドの建設場所

は、水と緑公園体育館の東側に建

設サブ(練習)グラウンドを公園の

北側に併設し、多目的グラウンド

としても使用する 

（３）庭球場 

観るスポーツの推進を図ってま

いります 

 

 

 

 

 

 

・計画の対象は、広域的な運動

用に供する武生中央公園や徒歩

範囲内の身近な家久スポーツ公

園など主に都市公園内に整備さ

れた31のスポーツ施設を対象に

策定しています。 

 従いまして、適切な位置に効

率的に配置され、都市機能が十

分に発揮できる公園内への再配

置計画として策定されていま

す。 

・前期５年間の実施計画におい

て、総合的な評価や関係団体と

合意形成を進め、国体後の５年

間でスポーツ振興や有効利用な

ど、様々な観点から総合的に検

討し見直し後に着手する予定と

なっています。なお、整備に際

しては、競技施設基準を参考に

いたします。 
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中央公園庭球場(改築し国体に使

用)・東運動公園庭球場・家久スポ

ーツ公園庭球場の 3施設に 

する 

（４）ゲートボール場   

白崎公園屋内ゲートボール場の 1

施設する 

8 60 代 

男性 

実施プログ

ラム 

・武生中央公園に改築される新体

育館に常設のレスリング練習場を

確保くださることをお願いしま

す。 

・市総合体育館（仮称）につき

ましては、平成 25 年度の基本設

計や平成26年度の実施設計の中

で仕様を具体化してまいりま

す。 

9  

男性 

施設の評価 

 

 

 

 

 

施設の評価 

 

 

 

 

 

 

 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

 

 

 

 

 

 

・A 判定の施設があるが、現状と
して障害者トイレはなく高齢の観

戦者ですらトイレ利用が出来ない

場所であるのに本当に現地で目視

し車椅子を持ち込んで判定をした

のか。 
・有料の施設でありながら、長年

にわたり適正なメンテナンスがさ

れておらず、使いたくても危険で

使えない状態のため、コートの利

用率が少ないとの判断はおかし

い。利用者が少ないという統計は

何を基準に集計したのか疑問。 
 
・中央公園はテニス、ソフトテニ

スの 2 種目が利用し一般だけでな
く中学、高校の公式大会がほぼ毎

週開催されている。中央コート改

修中のコート数の確保と選手の競

技中の安全を確保して欲しい。現

状でもコートの整備不良による転

倒で軽度の捻挫、擦り傷等の事故

は起こっている。 
 

・多くのスポーツ施設がある、

都市公園内には、すべて障害者

トイレが整備されております。

今後、バリアフリーの視点にた

ち整備を進めてまいります。 

 

・31 施設を比較するために、評

価項目を定量的に評価し、施設

の性能と価値を把握していま

す。利用状況については、平成

24 年度の稼働率と稼働１日あた

りの利用者数を基準に評価して

います。今後も、適正な維持管

理に努めてまいります。 

・本計画は、既にあるものを活

かすという方針に基づき、利用

を最大化し国体後の５年間でス

ポーツ振興や有効利用など、

様々な観点から総合的に検討し

見直し後に実施するものとなっ

ています。 

 武生中央公園庭球場の改修中

は、他の施設(コート数２２面）

の有効利用を図りながら対応し
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用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

 

 

 

 

 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

 

 

 

 

 

実施プログ

ラム 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

施設の評価 

 
 
 
 
 
・管理が出来るように全 28面のコ
ート数は減らさずに、1 つの施設
のコート数を増やし、全体の施設

数を少なくし管理コストを減らす

工夫をしなければならないのでは

ないのか。 
 
 
 
・福井県内で一番の加入率を誇る

中学校ソフトテニス部員の卒業後

の活動拠点となる庭球場の整備は

充実したものにして欲しい。 
 コート数は全 28面で、減らすこ
とにないようにしてもらいたい。

 
 
 
・野外競技であるため、猛暑や急

な悪天候時の避難場所となる管理

棟を充実させてほしい。新体育館

が今より北側に移動し避難するに

は遠い。管理室にロビー、多目的

トイレ、更衣室、シャワー室を備

えた「クラブハウス」を建設して

ほしい。女性用の更衣室、トイレ

が奥の人気ない場所に配置される

事が多いが、防犯の点より専門家

のアドバイスを受け安全な位置で

の設計をして欲しい。 
・「構造安全性」の評価において、

てまいります。 

 また、武生中央公園庭球場は、

福井国体の競技会場として、コ

ートの改修等（８面）の整備を

行います。 

・武生中央公園庭球場は、福井

国体の競技会場として、コート

(8 面）の改修等の整備を行いま

す。また、国体等大きな大会の

開催時の練習用テニスコート（4

面）も確保する計画です。その

他の庭球場は、地域バランス、

利用状況等を踏まえ、最適配置

する方針であります。 

・武生中央公園庭球場は、福井

国体の競技会場として、コート

（8面）の改修等の整備を行いま

す。また、国体等大きな大会の

開催時の練習用テニスコート（4

面）も確保する計画です。その

他の庭球場は、地域バランス、

利用状況等を踏まえ、最適配置

する方針であります。 

・クラブハウスの整備について

は、現在、計画しておりません

が、建設を予定しております市

総合体育館（仮称）の整備で対

応ができると考えております。 

 

 

 

 

 

 

 

・施設の評価については、施設



 
 
様式２（計画用） 

 8

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

フェンスやコンクリート壁などの

損壊状況で判断しているが、肝心

のプレーをするコート状況につい

ては評価のコメントが一切ない。

これで安全性の評価をするのはお

かしい。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
・「全国大会が開催できる施設水準

を整える」とあるが、8 面の改修
のみでその水準に達するのか。他

府県開催の国体視察や運営団体と

十分協議し確認した上での判断な

のか。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

再配置を進めていくためスポー

ツ施設の現状把握することが必

要と考え、スポーツ施設別デー

タをまとめています。これは、

施設の現状を「構造安全性」「老

朽化状況」「バリアフリー状況」

の３つの指標で、利用状況を「稼

働状況」「稼働１日当たりの利用

者数」の２つの指標で、コスト

状況評価を「施設のトータルコ

スト」の指標で「見える化」し

公開しています。施設の現状に

ついては、現地調査にて確認し

ております。整備方針について

は、実施計画年次プログラムを

策定し計画的に実施します。 

・武生中央公園庭球場は、福井

国体の競技会場として、コート

の改修等（８面）の整備を行い

ます。また、国体等大きな大会

の開催時の練習用テニスコート

（4面）も確保する計画です。こ

れらは、平成２６年度の早期に

総合的な評価や関係団体との合

意形成を進めます。  

 競技用施設整備につきまして

は、平成２５年７月９日に中央

競技団体正規視察の現地調査を

受け、既設コートのサーフェス

改修について、国体のソフトテ

ニスは全種別を４日間で行うこ

とから、雨天対策が重要である

という内容の指導を受けていま

す。水はけがよく少量の雨なら

プレー可能な砂入り人工芝や人

工クレーコートの整備について



 
 
様式２（計画用） 
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用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

 

 

 

 

 

 
・中央公園が休日の大会使用が多

く社会人だけでなく学生も使用出

来ない。家久公園テニスコートを

サブコートとしての機能を充実し

て欲しい。 
 
 
 
 
 
 
 
 
・家久スポーツ公園庭球場につい

て、猛暑や急な天候悪化に対応で

きる大きな屋根を持ったベンチ、

東屋をコート東側の行き止りとな

る通路を利用して作れないか？

（ソフトボール場利用者も使え

る。） 
 
 
 
 
 
 
・家久スポーツ公園庭球場につい

て、ベンチの整備には車への安全

も考慮し、道路を高架下の現在の

テニスコート駐車場と同じライン

で駐車場にする。駐車場にある物

置小屋は移動させ駐車台数を増や

す 
 
 

指導いただいています。 

・家久スポーツ公園庭球場は、

武生中央公園庭球場と役割を分

担する「その他のテニスコート」

のグループのひとつとして位置

づけられ、分散して立地する機

能をまとめていく方針です。 

 また、前期５年間の実施計画

において、総合的な評価や関係

団体と合意形成を進め、国体後

の５年間でスポーツ振興や有効

利用など、様々な観点から総合

的に検討し見直し後に着手する

予定となっています。 

・家久スポーツ公園庭球場は、

武生中央公園庭球場と役割を分

担する「その他のテニスコート」

のグループのひとつとして位置

づけられ、分散して立地する機

能をまとめていく方針です。 

 このため、前期５年間の実施

計画において、総合的な評価や

関係団体と合意形成を進め、国

体後の５年間でスポーツ振興や

有効利用など、様々な観点から

総合的に検討し見直し後に着手

する予定となっています。 

・家久スポーツ公園庭球場は、

武生中央公園庭球場と役割を分

担する「その他のテニスコート」

のグループのひとつとして位置

づけられ、分散して立地する機

能をまとめていく方針です。 

 このため、前期５年間の実施

計画において、総合的な評価や

関係団体と合意形成を進め、国



 
 
様式２（計画用） 
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用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

施設の評価 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

実施プログ

ラム 

 
 
 
 
・家久スポーツ公園について、鍵

の壊れているテニスコートへ西側

出入り口を南北各一箇所作り試合

中の出入りも競技への支障を減ら

すようにして欲しい。 
 
 
 
 
 
 
 
 
・東運動公園、帆山、越前市みど

りと自然の村テニスコートとも整

備不良が利用者の少ない原因であ

る。コート内のひび割れ、段差が

危険でなので数年前よりテニス協

会主催の大会では使用していな

い。東運動公園については大会で

の使用は対戦時の使用コートによ

りサーフェイスが変わり選手への

不公平になる。安全面での不安も

ある。 
 
 
 
 
 
 
・25年度春に競技団体への意見提
出を募っていたが、まったく反映

体後の５年間でスポーツ振興や

有効利用など、様々な観点から

総合的に検討し見直し後に着手

する予定となっています。 

・家久スポーツ公園庭球場は、

武生中央公園庭球場と役割を分

担する「その他のテニスコート」

のグループのひとつとして位置

づけられ、分散して立地する機

能をまとめていく方針です。 

 このため、前期５年間の実施

計画において、総合的な評価や

関係団体と合意形成を進め、国

体後の５年間でスポーツ振興や

有効利用など、様々な観点から

総合的に検討し見直し後に着手

する予定となっています。 

・施設の評価については、施設

再配置を進めていくためスポー

ツ施設の現状把握することが必

要と考え、スポーツ施設別デー

タをまとめています。これは、

施設の現状を「構造安全性」「老

朽化状況」「バリアフリー状況」

の３つの指標で、利用状況を「稼

働状況」「稼働１日当たりの利用

者数」の２つの指標で、コスト

状況評価を「施設のトータルコ

スト」の指標で「見える化」し

公開しています。施設の現状に

ついては、現地調査にて確認し

ております。整備方針について

は、実施計画年次プログラムを

策定し計画的に実施します。 

・前期５年間の実施計画におい

て、総合的な評価や関係団体と



 
 
様式２（計画用） 
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実施プログ

ラム 

 

 

 

 

 

実施プログ

ラム 

 

 

 

 

 

実施プログ

ラム 

 

 

されていないのはなぜか。 
各競技団体との協議は行った上で

の素案なのか。施設利用者から意

見聴取を行っていないのか。行っ

ているのであれば、その方法と対

象および実施した日程を今回のパ

ブリックコメントと同時に公表す

るべきではないか。 
・行政側の都合で施設が作られて

いるのであれば今後の利用状況は

使用者の現状とかけ離れていくの

ではないか 
 
 
 
・競技団体の役員、会員には県外

の優れた施設の利用者も多い、今

回の再配置計画の素案を出す前に

意見を聴くことはしなかったの

か。 
 
 
・種目の専門員がいないままの整

備・計画保全は今後に問題を残す

ことにならないのか。 
 
 
 
 

合意形成を進め、国体後の５年

間でスポーツ振興や有効利用な

ど、様々な観点から総合的に検

討し見直し後に着手する予定と

なっています。 

 

 

 

・前期５年間の実施計画におい

て、総合的な評価や関係団体と

合意形成を進め、国体後の５年

間でスポーツ振興や有効利用な

ど、様々な観点から総合的に検

討し見直し後に着手する予定と

なっています。 

・前期５年間の実施計画におい

て、総合的な評価や関係団体と

合意形成を進め、国体後の５年

間でスポーツ振興や有効利用な

ど、様々な観点から総合的に検

討し見直し後に着手する予定と

なっています。 

・前期５年間の実施計画におい

て、総合的な評価や関係団体と

合意形成を進め、国体後の５年

間でスポーツ振興や有効利用な

ど、様々な観点から総合的に検

討し見直し後に着手する予定と

なっています。 

10  

男性 

実施プログ

ラム 

・福井国体を引き受けたからには

競技運営に支障が出ないことを第

１で考えなければいけない。過去

の国体の前例の基本的なレベルの

施設の整備を目指してはどうか。

そのために、過去の大会への視察

や関係者への聞き取りや資料提供

・競技用施設整備につきまして

は、平成２５年７月９日に中央

競技団体正規視察の現地調査を

受け、既設コートのサーフェス

改修について、国体のソフトテ

ニスは全種別を４日間で行うこ

とから、雨天対策が重要である



 
 
様式２（計画用） 
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を実施したと思う。 
 他県よりも立派な施設はいらな

いが、他県での前例並みの本会場

と本会場と同様の条件の練習会場

の整備をすべきと考える。 

という内容の指導を受けていま

す。水はけがよく少量の雨なら

プレー可能な砂入り人工芝や人

工クレーコートでの整備を指導

いただいています。 

11 

 

 

男性 

 

実施プログ

ラム 

・他県での前例をもとにしたメイ

ン会場の整備をすべきと考える。

前例をもとにした競技運営方法や

過去の前例にない施設での競技運

営は失敗する可能性がある。 

・競技用施設整備につきまして

は、平成２５年７月９日に中央

競技団体正規視察の現地調査を

受け、既設コートのサーフェス

改修について、国体のソフトテ

ニスは全種別を４日間で行うこ

とから、雨天対策が重要である

という内容の指導を受けていま

す。水はけがよく少量の雨なら

プレー可能な砂入り人工芝や人

工クレーコートでの整備を指導

いただいています。 

12 

 

 

男性 

実施プログ

ラム 

・ソフトテニスにおけるふさわし

い施設は、中央視察内容に合致し

ているべきである。前例にない面

数での競技運営に OK を出すとは
思えない。 

・競技用施設整備につきまして

は、平成２５年７月９日に中央

競技団体正規視察の現地調査を

受け、既設コートのサーフェス

改修について、国体のソフトテ

ニスは全種別を４日間で行うこ

とから、雨天対策が重要である

という内容の指導を受けていま

す。水はけがよく少量の雨なら

プレー可能な砂入り人工芝や人

工クレーコートでの整備を指導

いただいています。 

13 

 

 

男性 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

・高齢者に対応したスポーツ施設

という考えに賛成です。高齢者が

利用しやすい施設は、子供や女性

にも優しい施設になります。テニ

スやソフトテニスは、高齢者が楽

しめるスポーツです。テニスコー

トの整備を積極的にお願いした

・武生中央公園庭球場は、福井

国体の競技会場として、コート

（8面）の改修等の整備を行いま

す。また、国体等大きな大会の

開催時の練習用テニスコート（4

面）も確保する計画です。その

他の庭球場は、地域バランス、



 
 
様式２（計画用） 
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い。 利用状況等を踏まえ、最適配置

する方針であります。 

 また、整備については、総合

的な評価や関係団体との合意形

成を進め、実施計画年次プログ

ラムを策定し計画的に実施して

まいります。 

14 

 

 

男性 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

・高齢者に対応したスポーツ施設

という考えに賛成です。テニスや

ソフトテニスは、誰でも手軽に始

められ、高齢者が楽しめるスポー

ツです。テニスコートの整備を積

極的にお願いしたい。 

・武生中央公園庭球場は、福井

国体の競技会場として、コート

（8面）の改修等の整備を行いま

す。また、国体等大きな大会の

開催時の練習用テニスコート（4

面）も確保する計画です。その

他の庭球場は、地域バランス、

利用状況等を踏まえ、最適配置

する方針であります。 

 また、整備については、総合

的な評価や関係団体との合意形

成を進め、実施計画年次プログ

ラムを策定し計画的に実施して

まいります。 

15 

 

 

男性 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

・スポーツ施設の統廃合などを進

めていくということですが、コー

トが２～４面とかで点在している

よりは、中央公園のようにある程

度の数がまとまってあるほうがい

いと思います。 
 多くのコート面数があれば、人

数が増えたときにも対応できま

す。ほとんどが自家用車で移動す

るので、身近すぎる必要はありま

せん。 

・武生中央公園庭球場は、福井

国体の競技会場として、コート

(8 面）の改修等の整備を行いま

す。また、国体等大きな大会の

開催時の練習用テニスコート（4

面）も確保する計画です。その

他の庭球場は、地域バランス、

利用状況等を踏まえ、最適配置

する方針であります。 

16 

 

 

男性 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

・スポーツ施設の統廃合などを進

めていくということですが、コー

トが少ない面数であちこちにある

よりは、８面以上の数がまとまっ

・武生中央公園庭球場は、福井

国体の競技会場として、コート

(8 面）の改修等の整備を行いま

す。また、国体等大きな大会の



 
 
様式２（計画用） 
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てあるほうがいいと思います。コ

ートが１２面以上まとまってある

と、高齢者競技大会の開催が可能

となります。大会開催による地域

活性化の可能性も広がります。 

開催時の練習用テニスコート（4

面）も確保する計画です。その

他の庭球場は、地域バランス、

利用状況等を踏まえ、最適配置

する方針であります。 

17 

 

 

女性 

実施プログ

ラム 

・身障者トイレの有無や段差が少

ないことが重視されていました

が、スポーツに親しむ高齢者やス

ポーツ施設に来る高齢者にとって

は、どうでもいいことです。今あ

るコート面では砂入り人工芝コー

トが最も適しているので、施設の

改修や新設の場合は、砂入り人工

芝コートを採用すべきでしょう。

・競技用施設整備につきまして

は、平成２５年７月９日に中央

競技団体正規視察の現地調査を

受け、既設コートのサーフェス

改修について、国体のソフトテ

ニスは全種別を４日間で行うこ

とから、雨天対策が重要である

という内容の指導を受けていま

す。水はけがよく少量の雨なら

プレー可能な砂入り人工芝や人

工クレーコートでの整備を指導

いただいています。 

18 

 

 

男性 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

・スポーツ施設のメンテナンスは

施設面の瑕疵による事故防止のた

めに必要不可欠である。 
 テニスコートの現状として、こ

れまでも施設面の維持管理がほと

んど行われておらず、危険な状態

での放置してある施設が多数あ

る。 
維持管理しやすいように数カ所に

分かれたテニスコートを統合集約

することには期待したい。 
 中央公園と東運動公園に増設

し、その他は２箇所程度。現在多

くのコートで一般利用から競技面

まで幅広く対応できるオムニコー

ト（人工芝コート）での対応をす

すめる。 

・ 武生中央公園庭球場は、福

井国体の競技会場として、コー

ト(8 面）の改修等の整備を行い

ます。また、国体等大きな大会

の開催時の練習用テニスコート

（4面）も確保する計画です。そ

の他の庭球場は、地域バランス、

利用状況等を踏まえ、最適配置

する方針であります。 

 国体開催施設以外のスポーツ

施設の再配置や整備について

は、前期５年間の実施計画にお

いて、総合的な評価や関係団体

と合意形成を進め、国体後の５

年間でスポーツ振興や有効利用

など、様々な観点から総合的に

検討し見直し後に着手する予定

となっています。 



 
 
様式２（計画用） 
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19 

 

 

男性 

施設の評価 ・グラウンドやテニスコート等の

屋外施設に対して、構造物の劣化

状況のみを評価する手法には疑問

がある。テニスコートなら、一番

劣化状況を見なければいけないの

はコート表面である。市内のテニ

スコートの表面は、ひび割れや凹

凸が多くあるが、利用者目線での

評価データも必要ではないか。 

・施設の評価については、施設

再配置を進めていくためスポー

ツ施設の現状把握することが必

要と考え、スポーツ施設別デー

タをまとめています。これは、

施設の現状を「構造安全性」「老

朽化状況」「バリアフリー状況」

の３つの指標で、利用状況を「稼

働状況」「稼働１日当たりの利用

者数」の２つの指標で、コスト

状況評価を「施設のトータルコ

スト」の指標で「見える化」し

公開しています。施設の現状に

ついては、現地調査にて確認し

ております。整備方針について

は、実施計画年次プログラムを

策定し計画的に実施します。 

20 

 

 

男性 

施設の評価 ・屋外施設の評価について、構造

物の老朽化状況のみを評価するの

はおかしいと思います。 
第 1 にグラウンドやコート自体の
表面の状況など、競技する場所を

調べることが大切です。 
 この再配置計画を機に、テニス

コートならばコート表面の劣化、

メンテナンスの実施状況をみなが

ら、コートの材質なども考えるこ

とが必要です。今後のメンテナン

スも考えた計画をお願いします 

・施設の評価については、施設

再配置を進めていくためスポー

ツ施設の現状把握することが必

要と考え、スポーツ施設別デー

タをまとめています。これは、

施設の現状を「構造安全性」「老

朽化状況」「バリアフリー状況」

の３つの指標で、利用状況を「稼

働状況」「稼働１日当たりの利用

者数」の２つの指標で、コスト

状況評価を「施設のトータルコ

スト」の指標で「見える化」し

公開しています。施設の現状に

ついては、現地調査にて確認し

ております。整備方針について

は、実施計画年次プログラムを

策定し計画的に実施します。 

21 

 

 

男性 

施設の評価 

 

・武生中央公園庭球場について、

「×段差への対応 ○身障者用ト

・武生中央公園庭球場は公園内

の身障者用トイレを評価してい
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施設の評価 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

施設の評価 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

イレ」についてのバリアフリー状

況の評価は「B」であるはずだが、
「A」となっている。 
・越前市今立テニスコートの評価

と比べると、トイレの評価に偏り

すぎである。施設の評価でなく、

トイレのみの評価となっている 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
・身障者用トイレの有無に偏った

評価の手法には疑問。 
競技中の危険性や事故の恐れへの

安全性を評価に入れるため、競技

する場所を評価すべき バリアフ

リー化を評価するなら、子供や高

齢者の運動中の身体にやさしい競

技施設について考えるべきではな

いか。 

ます。 

 

 

・施設の評価については、施設

再配置を進めていくためスポー

ツ施設の現状把握することが必

要と考え、スポーツ施設別デー

タをまとめています。これは、

施設の現状を「構造安全性」「老

朽化状況」「バリアフリー状況」

の３つの指標で、利用状況を「稼

働状況」「稼働１日当たりの利用

者数」の２つの指標で、コスト

状況評価を「施設のトータルコ

スト」の指標で「見える化」し

公開しています。施設の現状に

ついては、現地調査にて確認し

ております。整備方針について

は、実施計画年次プログラムを

策定し計画的に実施します。 

・施設の評価については、施設

再配置を進めていくためスポー

ツ施設の現状把握することが必

要と考え、スポーツ施設別デー

タをまとめています。これは、

施設の現状を「構造安全性」「老

朽化状況」「バリアフリー状況」

の３つの指標で、利用状況を「稼

働状況」「稼働１日当たりの利用

者数」の２つの指標で、コスト

状況評価を「施設のトータルコ

スト」の指標で「見える化」し

公開しています。施設の現状に

ついては、現地調査にて確認し

ております。整備方針について

は、実施計画年次プログラムを
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 策定し、計画的に実施します。 

22 

 

 

男性 

施設の評価 ・利用状況の指数の中に、年間利

用者数を重く捉えていない。 
市民サービスの視点では、純粋に

多くの人が利用する数を重く捉え

るべきではないでしょうか。たく

さんの人が利用する施設だという

説明のほうが、わかりやすい。 
 中央公園コートの場合、満員で

利用できないことが多いことを考

えると、利用者数のデータとして

表れてこないものもある。 
 庭球場の場合、コート面数が多

く、一箇所に集まっている施設の

ほうが利用者が多く、稼働率が高

いという考えのもと、再配置の方

向性を検討するとよいと考える

が、どうか。 

・施設の評価については、施設

再配置を進めていくためスポー

ツ施設の現状把握することが必

要と考え、スポーツ施設別デー

タをまとめています。これは、

施設の現状を「構造安全性」「老

朽化状況」「バリアフリー状況」

の３つの指標で、利用状況を「稼

働状況」「稼働１日当たりの利用

者数」の２つの指標で、コスト

状況評価を「施設のトータルコ

スト」の指標で「見える化」し

公開しています。施設の現状に

ついては、現地調査にて確認し

ております。整備方針について

は、実施計画年次プログラムを

策定し計画的に実施します。 

23 

 

 

男性 

実施プログ

ラム 

・屋外スポーツの特性も加味すべ

きである。 
武生中央公園庭球場の場合、HP
等には全天候型と掲げてあるが、

メンテナンス不備による著しい表

面劣化のため、小雨や前日雨天の

場合管理者側から NG が出て、稼
働できない状態にある。 
 稼働率の低下には、維持管理者

側にも原因があり、利用者側のみ

に原因があるというのはおかし

い。 
 天候に影響を受けないで利用で

きる施設に整備するということ

は、稼働率や利用者数の増に大切

な要素である。再配置や改修の計

画には、天候に強い人工芝の採用

や、定期的なメンテナンス計画も

・武生中央公園庭球場につきま

しては、平成 25 年７月９日に中

央競技団体正規視察の現地調査

を受け、既設コートのサーフェ

ス改修について、国体のソフト

テニスは全種別を４日間で行う

ことから、雨天対策が重要であ

るという内容の指導を受けてい

ます。雨天対策が重要であり、

水はけがよく少量の雨ならプレ

ー可能な砂入り人工芝や人工ク

レーコートの整備について指導

いただいています。 

 また、予防保全の観点からの

改修・修繕に努めております。 
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含めておくべきである。 

24 

 

 

男性 

実施プログ

ラム 

・テニスコートは、危険な施設で

利用者は敬遠するため、利用者が

減り稼働率が低下稼働率減少の原

因を調査していない。稼働率の低

下のデータのみのスポーツ施設量

の最適化には慎重な検討が必要 

・前期５年間の実施計画におい

て、総合的な評価や関係団体と

合意形成を進め、国体後の５年

間でスポーツ振興や有効利用な

ど、様々な観点から総合的に検

討し見直し後に着手する予定と

なっています。 

25 

 

 

男性 

 ・ 夢と感動を共有し、する人、

観る人、支える人の拡大を図るた

めには、若年人口へのアプローチ

が必要である。若年人口層におけ

る中学生の入部率から見ると、す

べての運動部の中でソフトテニス

は最も多いので、「夢と感動を共有

し、する人、観る人、支える人の

拡大」が最も図れる。 

・国のスポーツ立国戦略(平成

22 年)では､より多くの人々がス

ポーツに親しみ、スポーツを楽

しみ、スポーツを支え、そして

スポーツを育てることを通じ

て、「新たなスポーツ文化」の確

立をめざしています。市では、

この基本理念に則り、関わる団

体や人々が、相互に連携・協働

する市スポーツ振興プラン(平

成２５年３月）を策定し推進し

ています。計画では、野球、サ

ッカーといったメジャー競技に

限らず、競技人口の少ないスポ

ーツや、市民参加型のマラソン

なども含めて、裾野を拡げスポ

ーツの持つ潜在性を高めていく

ことを基本理念としています。 

26 

 

 

男性 

計画の対象 ・夢と感動を共有し、する人、観

る人、支える人である中学生の部

員数は、すべての運動部の中でソ

フトテニスは最も多い。 
 国体開催に向けての強化の視点

から、学校コートを整備して一般

開放も可能とすることで、地域公

平性や利用率向上、若年層利用に

貢献できるはず 

・市の小中学校では、すべて学

校体育館を開放し、運営は市民

の学校開放運営協議会に委託し

て実施しています。高等学校で

は、閑散期を利用した施設の一

時利用を実施していただいてい

ます。 

 また、計画の対象は、広域的

な運動用に供する武生中央公園

や徒歩範囲内の身近な家久スポ
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ーツ公園など主に都市公園内に

整備された31のスポーツ施設を

対象に策定しています。 

27 

 

 

男性 

 ・夢と感動を共有し、する人、観

る人、支える人として最も期待で

きるのは中学生高校生である。市

内県内中学生の入部は運動部の中

でソフトテニスは最も多い。 
 強化や交流の視点から、学校コ

ートの整備をし、国体選手の練習

会場としても使用できるようにし

てはどうか。国体選手が自分の学

校で見れるということの効果は大

きい。機会あれば、講習会等選手

との交流ができたら素晴らしい。

これこそ、夢と感動を与える。 
 施設の集約化、施設利用還元の

点からも、学校テニスコートの一

般開放を含めて再配置をしてはど

うか？ 

・市の小中学校では、すべて学

校体育館を開放し、運営は市民

の学校開放運営協議会に委託し

て実施しています。高等学校で

は、閑散期を利用した施設の一

時利用を実施していただいてい

ます。 

28 

 

 

男性 

 ・学校コートを整備し、施設の地

域バランスや集約化、施設利用還

元の点からも、学校コートの一般

開放を含めて再配置をしてはどう

か？ 

・市の小中学校では、すべて学

校体育館を開放し、運営は市民

の学校開放運営協議会に委託し

て実施しています。高等学校で

は、閑散期を利用した施設の一

時利用を実施していただいてい

ます。 

29 

 

 

男性 

 ・連携を図るというだけでは具体

性に欠ける。中央公園の再整備着

手は早いので、連携するポイント

を具体的に明記すべき。 

・武生中央公園再整備計画にお

けるゾーニングの中でスポーツ

施設の整備を図っていきます。 

30  

男性 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

・「越前市スポーツ推進プラン」の

柱の中に、【競技スポーツの推進】

競技志向者の競技水準を上げ、競

技力を向上させるとともに、指導

者の育成・スポーツ団体の組織強

・武生東運動公園庭球場は、武

生中央公園庭球場と役割を分担

する「その他のテニスコート」

のグループのひとつとして位置

づけられ、分散して立地する機
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化を図ります。とある。 
 集約統合を図る際、競技力向上

の視点で考えなければならないは

ずである。中央公園コート以外に

最低８面以上の施設をもう１施設

整備すべきである。東運動公園を

整備すべきと考える。 
 中規模の大会実施等が可能とな

り、小中高など若年層の競技力向

上に直結する。集中した施設なら

ば、維持管理もしやすいはず。他

の小さな施設は、思い切って廃止

すればいい。 

能をまとめていく方針です。 

 また、前期５年間の実施計画

において、総合的な評価や関係

団体と合意形成を進め、国体後

の５年間でスポーツ振興や有効

利用など、様々な観点から総合

的に検討し見直し後に着手する

予定となっています。 

31 

 

 

女性 

施設の評価 ・「越前市スポーツ推進プラン」の

柱の中に、【競技スポーツの推進】

競技志向者の競技水準を上げ、競

技力を向上させるとともに、指導

者の育成・スポーツ団体の組織強

化を図ります。とある。 
施設の数を減らすことばかり力説

しているが、条件や環境を整備・

充実することも考えなければなら

ないはず。 
老朽化評価やバリアフリー評価に

書かれていないが、コート表面を

砂入り人工芝にして、環境整備を

すべきである。維持もしやすく、

何より利用者が増える。イニシャ

ルコストはかかっても、ランニン

グコストは低く、利用者増を見込

めば還元できるはずである。 

・施設の評価については、施設

再配置を進めていくためスポー

ツ施設の現状把握することが必

要と考え、スポーツ施設別デー

タをまとめています。これは、

施設の現状を「構造安全性」「老

朽化状況」「バリアフリー状況」

の３つの指標で、利用状況を「稼

働状況」「稼働１日当たりの利用

者数」の２つの指標で、コスト

状況評価を「施設のトータルコ

スト」の指標で「見える化」し

公開しています。施設の現状に

ついては、現地調査にて認して

おります。整備方針については、

実施計画年次プログラムを策定

し計画的に実施します。 

 競技用施設整備につきまして

は、平成２５年７月９日に中央

競技団体正規視察の現地調査を

受け、既設コートのサーフェス

改修について、国体のソフトテ

ニスは全種別を４日間で行うこ
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とから、雨天対策が重要である

という内容の指導を受けていま

す。水はけがよく少量の雨なら

プレー可能な砂入り人工芝や人

工クレーコートの整備について

指導いただいています。 

32 

 

 

男性 

施設の評価 

実施プログ

ラム 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・まずは、老朽化、維持管理実態

を利用者目線で適正に把握すべ

き。屋外施設における構造物に対

してのみの老朽化評価やトイレを

重視しすぎたバリアフリー評価な

ど評価に対しての疑問も多い。 
維持管理状態が悪いため、危険な

施設になってしまっているので利

用者が少ないというように、実態

に即したクロス考察が必要ではな

いか。都合のよいデータのみで検

討していると思われてしまうので

は、市民の理解も得にくいのでは

ないか。 
 
 
 
・現状把握と最適配置は利用者目

線で行うべきであるので、利用者

の声を聞く場を設けることを明記

した方がよい。競技団体に利用者

意見の集約に協力依頼し、その後、

競技団体とのヒヤリングを行うべ

きである。これで、十分市民との

対話をしたことになるであろう。

・施設の評価については、施設

再配置を進めていくためスポー

ツ施設の現状把握することが必

要と考え、スポーツ施設別デー

タをまとめています。これは、

施設の現状を「構造安全性」「老

朽化状況」「バリアフリー状況」

の３つの指標で、利用状況を「稼

働状況」「稼働１日当たりの利用

者数」の２つの指標で、コスト

状況評価を「施設のトータルコ

スト」の指標で「見える化」し

公開しています。施設の現状に

ついては、現地調査にて認して

おります。整備方針については、

実施計画年次プログラムを策定

し計画的に実施します。 

・前期５年間の実施計画におい

て、総合的な評価や関係団体と

合意形成を進め、国体後の５年

間でスポーツ振興や有効利用な

ど、様々な観点から総合的に検

討し見直し後に着手する予定と

なっています。 

33 

 

 

男性 

実施プログ

ラム 

施設の集約には賛成である。現

在では、老朽化以前に維持管理が

なされていない各施設が多い。 
利用者は危険であるため、利用し

ないのである。利用状況が低いの

・前期５年間の実施計画におい

て、総合的な評価や関係団体と

合意形成を進め、国体後の５年

間でスポーツ振興や有効利用な

ど、様々な観点から総合的に検
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には理由がある。現在は砂入り人

工芝が耐久性、メンテナンス、利

用しやすさの点から最適であると

され、多くの屋内外施設で使用さ

れている。施設集約・再配置の計

画の中に、維持しやすい施設形状

の要素も含めるべきではないか。

討し見直し後に着手する予定と

なっています。 

 なお、整備に際しては、競技

施設基準等を参考にいたしま

す。 

34 

 

 

男性 

実施プログ

ラム 

・施設の統合方針には賛成である。

維持管理が全くされていない施設

では、利用者が敬遠するのは当然

の結果である。利用者が使わない

のではなくて「使えない」のであ

る。ムダを省くためにも、維持管

理しやすいように集約すべきであ

る。面数は多少減っても、集約さ

れた施設にまとまった面数が確保

できれば、地域バランスの検討の

必要は少ない。最適配置は利用者

目線で行うべき。利用者の声を聞

く場を設けることを明記すべきで

ある。 

・前期５年間の実施計画におい

て、総合的な評価や関係団体と

合意形成を進め実施し、国体後

の５年間でスポーツ振興や有効

利用など、様々な観点から総合

的に検討し見直し後に着手する

予定となっています。 

35 

 

 

男性 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

 

 

 

 

 

 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

・庭球場全体の再配置計画の中で

中央公園庭球場が語られるのなら

ば、「練習用テニスコート」の表記

はおかしい。Ｐ２０、Ｐ６５で示

したのであれば、「テニスコート４

面を整備」と明記すべき。 
練習用という言葉に違和感を覚え

る。国体開催時のみテニスコート

として使い、その後は使用できな

いと聞こえる。 
・武生中央公園再整備基本計画に

は、８面以外のテニスコートの整

備に関しての表記はなく、連携が

図られているとはいえない。模式

図の中にも、８面維持＋４面追加

・武生中央公園庭球場は、福井

国体の競技会場として、コート

(8 面）の改修等の整備を行いま

す。また、国体等大きな大会の

開催時の練習用テニスコート（4

面）も確保する計画です。その

他の庭球場は、地域バランス、

利用状況等を踏まえ、最適配置

する方針であります。 

 

・ 武生中央公園庭球場は、福

井国体の競技会場として、コー

ト(8 面）の改修等の整備を行い

ます。また、国体等大きな大会

の開催時の練習用テニスコート
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整備が明記されておらず、曖昧感

がある。 
（4面）も確保する計画です。そ

の他の庭球場は、地域バランス、

利用状況等を踏まえ、最適配置

する方針であります。 

36 

 

 

男性 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

実施プログ

ラム 

 

 

 

 

計画の対象 

・再配置で、大きな集約施設は、

武生中央公園１２面（＋４面）お

よび東運動公園８面（＋２面）に

集約可能でよい。家久スポーツ公

園の４面は、コート面を利用者の

体に負担の少ない砂入り人工芝に

改修し維持、今立コート２面は新

しいので、南越中の施設として維

持。他の小さな施設はすべて廃止

して２６面に集約する。 
 
 
 
 
 
 
・瓜生に新設されるサッカー場が

人工芝の多目的可能施設であるの

で、テニスコートも可能施設とし

て建設すれば、さらに集約が可能

となり、サッカー専用より稼働率

が向上する。 
・地域バランス、社会体育と学校

体育の連携、競技力向上、利用率

向上などのあらゆる目的（新しい

多目的の考え）とを考えれば、各

中学校のテニスコートを整備し、

学校体育館開放事業と同じように

コートも開放できる。国体時には

練習コートとも活用でき、学校の

コートで地域民や学校生徒と国体

選手との交流の可能性も広がる。

・武生中央公園庭球場は、福井

国体の競技会場として、コート

(8 面）の改修等の整備を行いま

す。また、国体等大きな大会の

開催時の練習用テニスコート（4

面）も確保する計画です。その

他の庭球場は、地域バランス、

利用状況等を踏まえ、最適配置

する方針であります。 

 また、前期５年間の実施計画

において、総合的な評価や関係

団体と合意形成を進め、国体後

の５年間でスポーツ振興や有効

利用など、様々な観点から総合

的に検討し見直し後に着手する

予定となっています。 

・瓜生水と緑公園の隣接地のサ

ッカー場については、サッカー

専用として整備する計画であり

ます。 

 

 

・計画の対象は、広域的な運動

用に供する武生中央公園や徒歩

範囲内の身近な家久スポーツ公

園など主に都市公園内に整備さ

れた31のスポーツ施設を対象に

策定しています。 

 なお、市の小中学校では、す

べて学校体育館を開放し、運営

は市民の学校開放運営協議会に

委託して実施しています。高等
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市内県立高校のコートについて

も、県に働きかけ整備を要請すれ

ば、越前市として少ない予算でさ

らなる雰囲気作りと環境整備につ

ながる。 
国体を新しい共働の機会として捉

え、利用者代表としての競技団体

の自覚を育て、施設面でもより開

かれた学校づくりと効率的な再配

置計画を進めて行くべきだと思い

ます。 
 

学校では、閑散期を利用した施

設の一時利用を実施していただ

いています。 

37 

 

 

男性 

用途別の方

向性 
実施プログ

ラム 

・テニスコートについては、施設

の維持保全がなされていない状況

がある。その状況で利用者数や利

用率の調査データのみを活用し、

利用者の責任とも取れるような説

明の計画には疑問がある。 
 危険な状況の情報提供もこれま

でまったく聞き入れてもらえなか

ったことがある。今後の対話の方

法を具体的に示してほしい。 
 全ての利用者に意見を聞くこと

は困難だと思うので、庭球場に利

用者ポストを置いたり、競技団体

に聞いてもらったり、中学校や高

校の部活顧問の先生に子供の意見

も聞いてもらうとよいと思う。 
・ＰＤＣＡサイクル図のＣにおい

て、現在の維持管理状態をチェッ

クすることをもりこむべきではな

いか。 
 
 

・武生中央公園庭球場は、福井

国体の競技会場として、コート

(8 面）の改修等の整備を行いま

す。また、国体等大きな大会の

開催時の練習用テニスコート（4

面）も確保する計画です。その

他の庭球場は、地域バランス、

利用状況等を踏まえ、最適配置

する方針であります。 

 また、前期５年間の実施計画

において、総合的な評価や関係

団体と合意形成を進め、国体後

の５年間でスポーツ振興や有効

利用など、様々な観点から総合

的に検討し見直し後に着手する

予定となっています。 

・レーダーチャートにより多角

的に対象31施設の現況を把握し

今後も更新する計画でありま

す。 

38 

 

 

男性 

実施プログ

ラム 

・国体中央視察指示においては、

８面が水準ではなく、コンクリー

・武生中央公園庭球場につきま

しては、平成２５年７月９日に
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ト壁で囲まれているという基準も

ないと思うので、コートの面数確

保や、コートの材質に回したらど

うでしょうか。 
過去の国体開催において、１２面

未満の面数での前例はないと思い

ます。Ｐ２０、Ｐ６５で示された

ように、「テニスコート１２面を整

備」と明記して、現在の８面と、

周囲のコンクリート壁を金網にす

るなどグレードを下げて、面数を

確保してください。 

中央競技団体正規視察の現地調

査を受け、既設コートのサーフ

ェス改修について、国体のソフ

トテニスは全種別を４日間で行

うことから、雨天対策が重要で

あるという内容の指導を受けて

います。 雨天対策が重要であ

り、水はけがよく少量の雨なら

プレー可能な砂入り人工芝や人

工クレーコートの整備について

指導いただいています。 

 武生中央公園庭球場は、福井

国体の競技会場として、コート

の改修等（８面）の整備を行い

ます。また、国体等大きな大会

の開催時の練習用テニスコート

（4面）も確保する計画です。 

39 

 

 

女性 

施設評価 構造物の老朽化状況のみを評価

する手法はおかしい。屋外施設は、

まず競技する場所を評価すべきで

ある。テニスコートならばコート

表面の劣化、メンテナンスの実施

日等の状況が必須であろう。 
 身障者用トイレの有無に偏った

評価の手法はおかしい。さらに、

身障者用トイレは中央公園（菊人

形）に設置されているが、テニス

コート通常使用時には使用不可で

ある。 
 大きな段差は庭球場内に多数存

在する。築４６年の施設なのに、

大きな段差なしという評価結果は

おかしい。評価業者が不慣れな業

者ではないのか。 

・施設の評価については、施設

再配置を進めていくためスポー

ツ施設の現状把握することが必

要と考え、スポーツ施設別デー

タをまとめています。これは、

施設の現状を「構造安全性」「老

朽化状況」「バリアフリー状況」

の３つの指標で、利用状況を「稼

働状況」「稼働１日当たりの利用

者数」の２つの指標で、コスト

状況評価を「施設のトータルコ

スト」の指標で「見える化」し

公開しています。施設の現状に

ついては、現地調査にて確認し

ております。整備方針について

は、実施計画年次プログラムを

策定し計画的に実施します。 

40  

男性 

用途別の方

向性 

・国体開催に向けてとあるが、８

面の改修のみの表記しかなく、Ｐ

・武生中央公園庭球場は、福井

国体の競技会場として、コート
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実施プログ

ラム 

２０、Ｐ６５で示された４面の追

加を明記し、国体運営にも支障が

ないようにするべきだと思いま

す。改修 8面＋増設 4面が必要だ
と思います。 
 
 
・老朽化やバリアフリーについて

の評価が構造物に対してのみにと

どまっていて、コート面の評価が

なされていないのが心配です。改

修は８面となっていますが、構造

物の改修なのでしょうか。具体的

な改修内容がわかりません。利用

者としては、実際にプレイするコ

ート面について知りたいと思いま

すが、中央公園整備計画は概要版

なので、その辺がよくわかりませ

ん。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

(8 面）の改修等の整備を行いま

す。また、国体等大きな大会の

開催時の練習用テニスコート（4

面）も確保する計画です。その

他の庭球場は、地域バランス、

利用状況等を踏まえ、最適配置

する方針であります。 

・ 施設の評価については、施

設再配置を進めていくためスポ

ーツ施設の現状把握することが

必要と考え、スポーツ施設別デ

ータをまとめています。これは、

施設の現状を「構造安全性」「老

朽化状況」「バリアフリー状況」

の３つの指標で、利用状況を「稼

働状況」「稼働１日当たりの利用

者数」の２つの指標で、コスト

状況評価を「施設のトータルコ

スト」の指標で「見える化」し

公開しています。施設の現状に

ついては、現地調査にて認して

おります。整備方針については、

実施計画年次プログラムを策定

し計画的に実施します。 

 競技用施設整備につきまして

は、平成２５年７月９日に中央

競技団体正規視察の現地調査を

受け、既設コートのサーフェス

改修について、国体のソフトテ

ニスは全種別を４日間で行うこ

とから、雨天対策が重要である

という内容の指導を受けていま

す。水はけがよく少量の雨なら

プレー可能な砂入り人工芝や人

工クレーコートの整備について

指導いただいています。 
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・同時期に作られた野球場や体育

館が移転、新築であるのに対し、

庭球場の改修についても、それ相

応の大規模改修が必要だと思いま

すが、構造物ではなく、コート面

数確保のための改修をするといい

と思います。 
 
 

・武生中央公園庭球場は、福井

国体の競技会場として、中央競

技団体の正規視察に基づき、コ

ート（８面）の改修等の整備を

行います。また、国体等大きな

大会の開催時の練習用テニスコ

ート（4面）も確保する計画です。 

 競技用施設整備につきまして

は、平成２５年７月９日に中央

競技団体正規視察の現地調査を

受け、既設コートのサーフェス

改修について、国体のソフトテ

ニスは全種別を４日間で行うこ

とから、雨天対策が重要である

という内容の指導を受けていま

す。 雨天対策が重要であり、

水はけがよく少量の雨ならプレ

ー可能な砂入り人工芝や人工ク

レーコートでの整備を指導いた

だいています。 

41  

男性 

実施プログ

ラム 

・見た目が立派な施設はいらな

い。たとえば、現中央公園の観覧

席中央部のモニュメント風の三

角屋根は不要である。いたずらに

構造物を増やす必要はない。雨と

雷を防ぐ屋根さえあれば十分で

ある。突然の天候急変には、他県

施設にあるようなスタンド内部

に大きな倉庫が有効となる。 

・クラブハウスの整備について

は、現在、計画しておりません

が、建設を予定しております市

総合体育館（仮称）の整備で対

応ができると考えております。 

42 

 

 

男性 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

・国体開催に向けてとあるが、８

面の改修のみの表記しかなく、Ｐ

２０、Ｐ６５で示された４面の追

加を明記すべき。記載ページによ

って内容がずれているので、整合

性をとるべきである。ページによ

って内容がずれているので、整合

・武生中央公園庭球場は、福井

国体の競技会場として、中央競

技団体の正規視察に基づき、コ

ート（８面）の改修等の整備を

行います。また、国体等大きな

大会の開催時の練習用テニスコ

ート（4面）も確保する計画です。
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性を取るべきである。 また、これらは平成２６年度の

早期に総合的な評価や関係団体

との合意形成を進めます。 

  20 ページは、現状を表記、65

ページは計画を表記しておりま

す。 

43  

男性 

実施プログ

ラム 

今後の展望 

・短いスパンでの維持管理、メン

テナンスを怠ってきたため使用

不能なまでの危険施設になって

しまっている。危険な施設なため

利用者は敬遠するため、利用者が

減り稼働率が低下している。 
稼働率減少の原因を調査してお

らず、稼働率の低下のみのデータ

をもとにスポーツ施設の最適化

は問題だと思う。利用者目線で集

約計画をすべきである。競技団体

を通じて利用者の声を聞き、それ

を伝えればいいと思う。 

・本計画については、各種団体

の要望や懇話会などを開催し、

情報公開や情報共有を行い、市

民参画のもと合意形成を行い策

定しております。 

 また、前期５年間の実施計画

において、総合的な評価や関係

団体と合意形成を進め、国体後

の５年間でスポーツ振興や有効

利用など、様々な観点から総合

的に検討し見直し後に着手する

予定となっています。 

44 

 

 

 

男性 

実施プログ

ラム 

今後の展望 

・統廃合は必要であろう。しかし

ながら、利用者目線で計画立案を

すべきである。利用者の多くを取

りまとめているである競技団体

とのヒアリングを実施すべきで

ある。 
 
 
 
 
 
 
・市民等の意向把握、合意形成は

具体的にどのような形で図るの

か？特に、国体を控えている種目

の競技団体や関係者とは、本来基

本計画策定前に面談を行い、意向

・本計画については、各種団体

の要望や懇話会などを開催し、

情報公開や情報共有を行い、市

民参画のもと合意形成を行い策

定しております。 

 また、前期５年間の実施計画

において、総合的な評価や関係

団体と合意形成を進め、国体後

の５年間でスポーツ振興や有効

利用など、様々な観点から総合

的に検討し見直し後に着手する

予定となっています。 

・本計画については、各種団体

の要望や懇話会などを開催し、

情報公開や情報共有を行い、市

民参画のもと合意形成を行い策

定しております。 
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把握をすべきではないか。今すぐ

にでも行うべきである。競技団体

に利用者意見を集約した後、競技

団体とのヒヤリングを行うべき

である。そのほうが、合意形成は

効率よく図れる。 

 国体開催施設については、中

央競技団体の正規視察基づく整

備を計画しており、実施に際し

ては関係競技団体との協議を行

います。 

 また、前期５年間の実施計画

において、総合的な評価や関係

団体と合意形成を進め、国体後

の５年間でスポーツ振興や有効

利用など、様々な観点から総合

的に検討し見直し後に着手する

予定となっています。 

45 

 

 

男性 

計画の基本

事項 

・基本的な考えの章において、「越

前市スポーツ推進プラン」が真っ

先に示されなかったことに疑問を

感じる。施策の柱を十分踏まえる

べきである。 
【生涯スポーツの推進】 
市民の誰もが、いつでも、どこで

も、いつまでも、気軽に、そして

主体的にスポーツに親しむことが

できる条件や環境を整備・充実す

る方策の展開を図ります。 
【競技スポーツの推進】 
競技志向者の競技水準を上げ、競

技力を向上させるとともに、指導

者の育成・スポーツ団体の組織強

化を図ります。 
【社会体育と学校体育の連携】 
豊かなスポーツライフ創造に向け

て、最も重要な時期である児童・

生徒期に基盤を作るため、社会と

学校が連携しあえる方策の展開を

図ります。 
 

・本計画は、市スポーツ推進プ

ランを上位計画として策定して

います。 
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46 

 

 

男性 

用途別の方

向性 

実施プログ

ラム 

・賛成である。利用者の利便性と

は、単に住居の近くに施設がある

だけではなく、ある程度コートの

面数が集まっていることが必要

である。テニス、ソフトテニスは

老若男女が一緒に、しかも少人数

から大人数まで気軽に取り組む

ことができる特性がある。武生中

央公園で１２面、東運動公園で１

２面、家久４面が妥当でないか 
今立コートは、まだ新しいので、

南越中学校施設として利用。 

・武生中央公園庭球場は、福井

国体の競技会場として、コート

（8面）の改修等の整備を行いま

す。また、国体等大きな大会の

開催時の練習用テニスコート（4

面）も確保する計画です。その

他の庭球場は、地域バランス、

利用状況等を踏まえ、最適配置

する方針であります。 

 また、前期５年間の実施計画

において、総合的な評価や関係

団体と合意形成を進め、国体後

の５年間でスポーツ振興や有効

利用など、様々な観点から総合

的に検討し見直し後に着手する

予定となっています。 
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男性 

実施プログ

ラム 

施設の評価 

・今後、高齢者の増・若年層の減

が進むと考えられますが、テニス

は生涯スポーツの一つです。競技

者の高齢化が進んでも、競技者減

への影響は少ないと思われます。

テニスコートのサーフェスは、、

少々の雨天時でも使用できる事

や、足への負担が軽い、ソフトテ

ニスも利用しやすい点から、改修

の必要なコートは砂入人工芝が良

いと思われます。 

 

 

・東運動公園の６面を、利用出来

る様にして頂きたいです。駐車場

も隣接していて、利便性が良い施

設なのに、非常にもったいないで

す。 

 

 

・平成２５年７月９日に行われ

た中央競技団体の正規視察にお

きましても、現地調査を受け、

既設コートのサーフェス改修に

ついて、国体のソフトテニスは

全種別を４日間で行うことか

ら、雨天対策が重要であるとい

う内容の指導を受けています。 

雨天対策が重要であり、水はけ

がよく少量の雨ならプレー可能

な砂入り人工芝や人工クレーコ

ートでの整備を指導いただいて

います。 

・ 武生中央公園庭球場は、福

井国体の競技会場として、コー

ト(8 面）の改修等の整備を行い

ます。また、国体等大きな大会

の開催時の練習用テニスコート

（4面）も確保する計画です。そ

の他の庭球場は、地域バランス、
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・「庭球場」→「テニスコート」に

名称変更して頂きたいです。（今の

時代に「庭球場」では分かりづら

いため。） 

 

 

 

 

・「東運動公園庭球場」の「構造安

全性」「老朽化状況」は、誰がどう

判断しても完全に「Ｃ」レベルだ

と思われます。（一般プレーヤーで

したら、誰もがそう判断するでし

ょう。）再査定の必要性があるかと

思われます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・「今立体育センター」の床は、ワ

利用状況等を踏まえ、最適配置

する方針であります。 

 また、前期５年間の実施計画

において、総合的な評価や関係

団体と合意形成を進め、国体後

の５年間でスポーツ振興や有効

利用など、様々な観点から総合

的に検討し見直し後に着手する

予定となっています。 

・施設名については、設置管理

条例に従って表記しています。

このため、施設名は、庭球場と

テニスコートの表記が混在して

います。１０頁の例では、老朽

化状況の評価した部位を明確化

するため設備名としてテニスコ

ートと表記しています。 

・施設の評価については、施設

再配置を進めていくためスポー

ツ施設の現状把握することが必

要と考え、スポーツ施設別デー

タをまとめています。これは、

施設の現状を「構造安全性」「老

朽化状況」「バリアフリー状況」

の３つの指標で、利用状況を「稼

働状況」「稼働１日当たりの利用

者数」の２つの指標で、コスト

状況評価を「施設のトータルコ

スト」の指標で「見える化」し

公開しています。施設の現状に

ついては、現地調査にて確認し

ております。レーダーチャート

により多角的に対象31施設の現

況を把握し今後も更新する計画

であります。 

・平成２５年１１月に現地調査



 
 
様式２（計画用） 

 32

ックスがとれている部分が多く、

下地の床が剥がれ始めています。

早急にワックスをかけないと、致

命的な損傷につながります。 

・「今立体育センター」の雨漏り修

繕をお願いします。 

 

 

 

・新設される「越前市総合体育館」

には、テニスコート（４面）が配

置出来る設備をお願い致します。

雨・雪を回避出来る室内コート（試

合用）が無い為。 

・「家久スポーツ公園庭球場」は、

大会で使用した時の駐車場の数が

少ないです。 

・「今立南部公園庭球場」ですが、

ハードコートのニーズはありま

す。もし可能なら、現状維持をお

願いしたいのですが、その場合、

照明は４面ともには必要無いかと

思われます。片側２面のみで良い

と思われます。 

を実施し、状況を把握しました。

平成２６年３月１０日にフロア

の修繕とワックスがけを実施予

定です。 

・平成２５年１２月２０日に現

地調査を実施し、状況を把握し

ました。原因が明確になりまし

たので早期にに対策を講じま

す。 

・市総合体育館（仮称）につき

ましては、平成 25 年度の基本設

計や平成26年度の実施設計の中

で仕様を具体化してまいりま

す。 

･駐車場の確保については、本計

画の対象外であります。・ 

 

・武生中央公園庭球場は、福井

国体の競技会場として、コート

(8 面）の改修等の整備を行いま

す。また、国体等大きな大会の

開催時の練習用テニスコート（4

面）も確保する計画です。その

他の庭球場は、地域バランス、

利用状況等を踏まえ、最適配置

する方針であります。 

 また、前期５年間の実施計画

において、総合的な評価や関係

団体と合意形成を進め、国体後

の５年間でスポーツ振興や有効

利用など、様々な観点から総合

的に検討し見直し後に着手する

予定となっています。 

48 

 

 

 

男性 

実施プログ

ラム 

・野球場は約５０年前に造られお

り 現在の競技レベルには安全面

等に不適格、特にグランドは、小

・福井国体の軟式野球競技の会

場に対応する高次のグラウンド

機能は、丹南総合公園野球場（県
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雨でも使用できないことが多く平

成２４年度の稼動率の 60～70％で

す。 

・外野芝はほとんど雑草で除草作

業が困難であり、足元が滑りやす

く危険、スタンドやフェンスネッ

ト等もラバ－フェンスでない為安

全の配慮に欠ける駐車場のスペ－

ス不足 

・管理棟内の更衣スペ－スと施設

維持管理作業スペ－スの混在によ

る利用者の不便 

・平成２５年９月より市西部に丹

南総合公園野球場と多目的グラン

ドが完成し野球場機能の移転が可

能になり更に今後今立中央公園多

目的グランド照明灯改修計画が検

討されており夜間利用促進に寄与

でき新規球場と共に利便性が期待

できる。よって 武生中央公園野

球場の見直しについては賛成で

す。 

・野球場は約５０年前に造られお

り 現在の競技レベルには安全面

等に不適格、特にグランドは、小

雨でも使用できないことが多く平

成２４年度の稼動率の 60～70％で

す。 

・外野芝はほとんど雑草で除草作

業が困難であり、足元が滑りやす

く危険、スタンドやフェンスネッ

ト等もラバ－フェンスでない為安

全の配慮に欠ける駐車場のスペ－

ス不足 

・管理棟内の更衣スペ－スと施設

維持管理作業スペ－スの混在によ

営）に委ね、老朽化が進む武生

中央公園野球場の機能を移転し

ます。 

 また、武生中央公園再整備計

画におけるゾーニングの中でス

ポーツ施設の整備を図っていき

ます。 
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る利用者の不便 

・平成２５年９月より市西部に丹

南総合公園野球場と多目的グラン

ドが完成し野球場機能の移転が可

能になり更に今後今立中央公園多

目的グランド照明灯改修計画が検

討されており夜間利用促進に寄与

でき新規球場と共に利便性が期待

できる。よって 武生中央公園野

球場の見直しについては賛成で

す。一極集中型施設配置より災害

時における避難場所等の観点から

も良いのではないか。 

・武生東運動公園陸上競技場は、

日本陸連公認２種競技場でありな

がら平成２４年度の稼動率の 50％

に満たない現状利用者数約 11,300

人で、内訳として市民大会・市内

小中学校の連合体育会等が中心で

年間を通じての一般市民の利用は

少ない。フィ-ルド内芝の状態も良

好とはいえない。 

・利用促進と利用者増としての提

案として武生中央公園多目的グラ

ンド規模の照明灯の設置。健康志

向によるウォ－キング・ジョギン

グ者の利用と安全性向上が望め

る。 

・毎年４０００人以上が参加する

菊花マラソン大会の発着点とする

企画（以前は陸上競技場を使用し

ていた）多数の補助員が必要と

か・駐車場・トイレ・荷物の受け

渡し・公道路使用における不都合

等今まで問題になっている事項の

回避が可能となる 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・陸上競技場については、利用

促進と機能向上を目指し、平成

26 年にフィールドの芝の張り替

えを予定しています。 

 また、菊花マラソンについて

は、日本陸上競技連盟の公認コ

ースとなっており変更すること

は考えておりません。 

照明施設については、現在計

画をしておりません。 
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女性 

 ・平成３０年の福井国体の前に勤

労者全国大会（プレ国体）が開催

されます。ですから正味あと３年

しかありません。 

選手の育成は時間がかかりますの

で、私のプランを提案します。 

市内企業などが所有する体育館等

を社員OBや家族を通してスポーツ

少年団、総合型スポーツクラブが

利用可能な場所にする等、企業所

有の体育施設を市民に開放する。 

 

・旧武生生まれの SM ボーリング、

家久町のシャトルが国内で独占し

て器具を作製しているスティック

リング、フェンシングの取り組み

に繋がると思われるスポーツチャ

ンバラ等ニュースポーツを促進す

る。 

・フェンシングはフットワークと

瞬発力がものを言う世界。フェア

プレイの精神を持った選手であれ

ば誰でも取り組めます。 

なぎなたにおいては、高校、大学

の受け入れ先がない。福井県にお

いてなぎなたは、旧武生市で始ま

った競技である等から、仁愛大学

にフェンシング部、またはなぎな

た部を開設してもらう。 

・街のシンボルとも言える万代橋

には＜紫式部の武生＞とかでてい

ます。百人一首で選手を日本一に

導いた指導者もいます。 

何より武道に親しむことで心身が

鍛えられ、あらゆるスポーツのレ

ベルアップに繋がるため、かるた

・市では、「福井国体での越前市

選手の活躍を目指して」をテー

マに市競技力向上プロジェクト

（小倉プロジェクト）を、平成

25 年度に創設し、特にジュニア

層の競技力向上の施策展開を行

っています。また、生涯スポー

ツや競技力向上の推進に寄与す

るスポーツ環境として、市所有

の本計画の31のスポーツ施設や

市内学校施設を提供しておりま

す。 

・ニュースポーツについても、

生涯スポーツ推進の一策と捉

え、「市スポーツ推進プラン」に

基づき推進してまいります。 

 

 

 

・ご要望の内容を、仁愛大学に

お伝えいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・平成 24 年度から、中学校の授

業において武道の授業が必修化

されております。今後も、学校

教育の場を通して武道の推進に

取り組んでまいります。 
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を含めた武道教育の強化を！ 

・いまだに軍隊形式のスパルタ教

育が勝利に繋がると信じている監

督、コーチが多いのではないでし

ょうか。指導者の意識改革が重要 

 

 

 

 

 

・平成 25 年度に越前市スポーツ

少年団指導者ガイドラインを作

成し、平成 26 年度からは本格的

な指導者研修を行います。また、

学校の運動部活動についても文

部科学省より、指導のガイドラ

インが示されており、周知され

ているところであります。 

50 

 

 

 

男性 

実施プログ

ラム 

・新体育館について、素案にある

ように国体に向けた施設であるこ

とは必要不可欠ですが、周辺の住

民が使用できる身近なスポーツ施

設として総合的な施設を希望しま

す。例えば、ランニングエリアや

トレーニング場など多面的、多機

能で使いやすい施設としていただ

きたい。その他、サブ体育館でも

地域の受け皿となる交流エリアを

整備していただきたい。 

・新体育館は、屋根の構造、デザ

インなど、本市のシンボルでモニ

ュメント性が表現できるインパク

トあるスタイルを検討してはどう

でしょうか。 

･新体育館の施設の在り方として、

競技する人だけでなく、見る人（観

客）に重点を置いたレイアウト、

スペース確保、ゆとりある空間を

検討していただきたい。なお、管

理・運営面への工夫も大切だと考

えます。早急に準備に入っていた

だきたく思います。 

･今立地区の利用者から見たとき、

スポーツ施設は越前市中央部まで

行かなくても利用できるよう近隣

・市総合体育館（仮称）につき

ましては、平成 25 年度の基本設

計や平成26年度の実施設計の中

で仕様を具体化してまいりま

す。 

 

 

 

 

 

 

・市総合体育館（仮称）につき

ましては、平成 25 年度の基本設

計や平成26年度の実施設計の中

で仕様を具体化してまいりま

す。 

・市総合体育館（仮称）につき

ましては、平成 25 年度の基本設

計や平成26年度の実施設計の中

で仕様を具体化してまいりま

す。 

 

 

 

･本計画は、既にあるものを活か

すという方針に基づき、利用を

最大化し国体後の５年間でスポ
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に存在し、児童から高齢者まで幅

広く利用できる施設が必要と感じ

ています。 

 そこで、利用バランスなどを考

えて、今立体育センターは、改修

して使用、南部公園庭球場は、フ

ットサル広場など他の活用に再整

備する、ふれあいプラザと粟田部

体育館は取り壊し、今立総合支所

の整備工事に併せて、統合した施

設を支所周辺に新築することを希

望します。その施設は、既存の両

施設の機能を統合したコンパクト

で多機能な施設としていただきた

い。 

ーツ振興や有効利用など、様々

な観点から総合的に検討し見直

し後に実施するものとなってい

ます。 

参考意見とさせていただきま

す。 

51 

 

 

50 代 

女性 

実施プログ

ラム 

・スポーツ大会の県大会、北信越

大会になると、本大会会場にプラ

ス次の試合の練習場や、体をアッ

プする場所が、必要になってきま

す。武生東運動公園の近くに大き

な体育館を建てることにより、万

葉中、東高校、仁大（体育館有る？）

近隣小学校がかりられるようにな

ると、4.5Ｋｍ圏内で大きな大会が

できると思います。高速のインタ

ーに近いのも、バスの移動の多い

選手、指導者またその応援の家族

たちにも助かるし、また、新幹線

の南越駅が近く出来る事もメリッ

トになると思います。 

 

・本計画は、既にあるものを活

かすという方針に基づき、利用

を最大化し国体後の５年間でス

ポーツ振興や有効利用など、

様々な観点から総合的に検討し

見直し後に実施するものとなっ

ています。  

 福井国体の競技会場となる市

総合体育館（仮称）につきまし

ても、現体育館の北側に改築す

る計画であります。 

 


